

La fin du monde

L'Écriture parle souvent du jour où les hommes cesseront d'exister sur la terre. Les noms qu'elle lui donne nous en révèlent l'importance ; elle l'appelle le *dernier jour*, le *grand jour*, le *jour de Dieu*, le *jour du second avènement*.

Par la fin du monde, nous entendons la suprême catastrophe qui doit bouleverser notre globe de fond en comble et y faire cesser la vie.

Saint Pierre, dans une de ses épîtres, nous apprend de quelle manière s'accomplira cette catastrophe : *"Le jour de Dieu, dit-il, viendra surprendre les hommes comme un voleur. Alors, les cieux passeront dans le tourbillon d'une grande tempête ; les éléments seront dissous par la chaleur, la terre, avec tout ce qu'elle renferme, sera consumée par le feu. . . Selon la promesse du Seigneur, nous attendons le renouvellement des cieux et de la terre. (2e Petr. III)."*

Avec la manière dont finira notre monde, nous aimerions savoir la date de sa fin. Jésus-Christ, afin de tenir en éveil les hommes de tous les siècles, a déclaré qu'elle ne serait pas révélée. *"Pour ce jour-là, dit-il, les anges mêmes l'ignorent ; personne ne le connaît que mon Père. (Matth. xxiv, 36)."*

Cependant, il nous en a fait connaître plusieurs signes avant-coureurs.

Parmi ces signes, les uns nous montrent que l'époque de la fin du monde n'est pas encore venue. Ainsi, Notre-Seigneur nous assure, qu'avant le grand cataclysme, *"l'Évangile sera prêché dans l'univers entier et à toutes les nations. (Matth. xxiv, 14.)"* Ainsi encore, d'après une prophétie de saint Paul, la conversion du peuple juif doit précéder le second avènement du Christ (*Rom. xi.*).

Ces signes n'étant pas accomplis, nous devons conclure que le monde n'est point encore à son dernier jour.

D'autres signes serviront à prévenir de la fin des temps les hommes qui vivront à cette époque. Alors, dit l'Écriture, une vaste persécution se déchaînera contre l'Église. Il s'élèvera de faux Christs et de faux prophètes dont les prestiges seront capables de séduire les croyants. La foi s'éteindra et la charité se